

ACTO DE PROCLAMACION DE LA CANDIDATURA AL SENADO
DE RAFAEL VERGARA NAVARRO POR EL DEPARTAMENTO DE BOLIVAR
ALIANZA DEMOCRATICA - M19

1. PALABRAS DE MARCOS CHALITA:

La candidatura del compañero Rafael Vergara a la Lista Nacional para el Senado de la República por la Alianza Democrática - M19 es la candidatura del pueblo de Cartagena, del departamento de Bolívar, pero es, ante todo, una candidatura nacional; porque vamos a tener unos representantes al Senado que van a defender la paz y la democracia para todo el país y la paz para el continente latinoamericano.

Yo conocí a Vergara, compañeros, en la montaña con su mochila al hombro también, con sus botas de caucho sucias de barro, hablando con los combatientes, educando a los combatientes, departiendo con los combatientes. En las conferencias, un hombre de verdad M-19, compañeros. Es un hombre para el M-19 con muchas cualidades humanas, con muchas cualidades físicas y de muchas cualidades profesionales; el hombre que no descansaba y yo pienso que sigue siendo ejemplo aquí, en Cartagena. Ayer les decía a los compañeros que me acompañaban "yo conozco a Rafael hace muchos años, como combatiente: es un hombre que no descansa, desesperado por lograr hacer crecer el proyecto de la organización".

Rafael Vergara, como ustedes saben, es un abogado, licenciado en Derecho Público, profesor de la Universidad Autónoma de México, escritor. Un hombre muy limpio, echado para adelante, y presentable ante todos los sectores no sólo de Cartagena, sino del país. Pienso que es una de las mejores candidaturas que puede tener la Alianza Democrática - M19 en la Lista Nacional.

La Dirección Nacional convoca a Cartagena, al departamento de Bolívar y al país para que den el voto por el compañero Vergara. Ustedes conocen más la historia de Rafael, porque él es de aquí. La Dirección Nacional le da el respaldo decidido a esta candidatura y eso quería venir a decírselo a ustedes, como delegado, en esta asamblea, en esta reunión, en este recinto. Si yo les pidiera a ustedes que nos fuéramos en este momento a una votación sería muy poquita la gente que no estaría de acuerdo con esta candidatura.

Pienso que combatir la injusticia, la impunidad, combatir el clientelismo, el saqueo, combatir la corrupción administrativa no es cosa fácil. Es una lucha bien dura y ardua que tenemos que dar cada uno de los colombianos que esperamos una Colombia distinta, renovada, pluralista, una Colombia democrática, participativa y ésta es la Colombia que representa el compañero Rafael Vergara.

2. PALABRAS DE RAFAEL VERGARA

Compañero Marcos Chalita, dirigente histórico, leyenda viva de nuestra organización; compañero José Cárdenas, aspirante a la Cámara de Representantes; compañero Junio Fernández, aspirante a la Cámara de Representantes; compañero Galo Torres; compañero Jesús; compañeros todos:

Quiero convocar a este recinto a Jaime Bateman Cayón, quiero convocar también a Iván Marino Ospina, a Carlos Toledo Plata, a Alvaro Fayad Delgado, a Gustavo Arias Londoño, a Andrés Almarales Manga, a Israel Santamaria, a Pedro Pacho, a Alfonso Jacquín, a Afranio Parra, a Carlos Pizarro León Gómez, así como también a todos los compañeros que abonan esta tierra nuestra, deseosa de cambios, con fuerzas para el cambio.

Ellos son mis compañeros de viaje, nutrientes de mis convicciones, que hoy junto con todos, quiero cristalizar logrando ese sueño de una patria amable, justa, productiva, pacífica. Porque eso queremos, compañeros, la paz por encima de cualquier interés. Ante ellos, amigos entrañables, guías exactos, frente a esos hombres ejemplares que he convocado a este recinto, juro cumplir con el compromiso que hoy asumo ante mis hijos, ante mis padres, ante ustedes, ante la ciudad de Cartagena que me vió nacer, ante mi departamento de Bolívar -qué nombre! qué responsabilidad!-, ante mi patria y ante América Latina, porque me considero un hijo de América Latina.

Asumo este compromiso consciente de la responsabilidad histórica que hoy cabe a quien se compromete ante un pueblo que necesita, exige, soluciones. No más promesas: soluciones! No más mentiras: realidades!

Conquistamos el derecho a la civilidad y jamás renunciaremos a él. Hoy estamos haciendo realidad ese sueño, por eso vamos a ganar las elecciones y a reivindicar a los pobres, a los condenados de la tierra.

Hay una realidad, compañeros, sobre la que vamos a actuar. No son palabras, es una realidad que queremos dejar atrás. Aquí tenemos que acabar con las causas que generaron el viejo país, para enterrar al viejo país.

Vamos a derrotar ese viejo modelo de Estado de Sitio permanente y eterno. La Constituyente ya nos dió las bases para ello. Vamos a derrotar al país violento de los 28 mil muertos del año pasado. Porque la paz no son palabras: vamos a derrotar el asesinato en este país! Pero vamos a derrotar la peor de las violencias y la vamos a derrotar entre todos,

porque no somos promeseros, entre todos derrotaremos la violencia de la miseria, ésa es la que tenemos que derrotar.

Y vamos a derrotar también la guerra como negocio. Porque aquí se ha vivido del negocio de la guerra y le dijimos "no!" cuando dejamos las armas. Porque aquí ha quedado algo claro y es un mensaje a todos los violentos de este país y es que por la vía de las armas no se gana la guerra, **porque la paz es un atributo colectivo**, no una imposición del que está armado.

Por eso me comprometo ante ustedes a luchar por transformar esa cultura perversa de la muerte. Y esa cultura comenzamos a derrotarla desde la casa, siendo democráticos en la casa. No creo en demócratas de dientes para afuera sino en la aplicación práctica de la democracia porque los hijos son fundamentales en la transformación de esa cultura. Comencemos por ahí, compañeros.

Me comprometo a luchar por despolarizar esta sociedad en que vivimos. Me comprometo a poner mi esfuerzo, mi máximo esfuerzo, en lograr que la violencia, la violencia de todo signo, deje de ser el elemento presente en nuestra colombianidad. Eso depende de cada uno de nosotros: despolaricemos este país y encontraremos soluciones. Eso hemos aprendido, la paz es la solución.

Fero vamos también a seguir derrotando -y ya lo estamos derrotando- ese viejo concepto del enemigo interno. Aquí podemos ser opositores pero no somos enemigos, no somos enemigos a los que hay que matar. Aquí tenemos que escucharnos entre todos. El diálogo dignifica esta nación y hemos conquistado el derecho al diálogo eficaz.

La oposición -y éso lo tiene que entender esta clase política, éso lo entendió en la Constituyente- la oposición ya no es una acción sin perspectivas de poder: nosotros somos una oposición que ya es en buena medida gobierno. Tenemos la grandeza de decirlo. Queremos un partido liberal moderno. Queremos un partido conservador renovado, con ideas, con fuerza, para que ésta sea una sociedad democrática. Queremos otros partidos, nuevos partidos, nuevas formaciones. Queremos hacer, y lo estamos haciendo, que la diferencia sea la principal virtud de la democracia.

Vamos, compañeros, a derrotar las formas feudales de dominación política. Y eso lo lograremos haciendo de esta campaña una campaña de educación del pueblo: no vamos a pedir solo votos, , vamos a educar en la nueva Constitución y vamos a organizar al pueblo. Porque hoy estamos viviendo la democracia participativa y la vamos a ganar. Quedó atrás la democracia representativa, hoy necesitamos participación. Y

es una obligación de cada uno de ustedes, coadyuvar a que nuestro pueblo se ponga de pie, se organice y organizadamente conquiste los derechos que le han sido burlados.

Siempre nos preguntan cuál es nuestro programa. Dicen que no tenemos programa, dicen que no tenemos ideología, dicen que somos una amalgama de pensamientos. No! Nosotros sí tenemos programa. Nuestro programa es el programa del país. Es el programa de la gente y es un programa plural y diverso. Porque tiene cabida en la Alianza Democrática - M19 lo diverso. Por eso formamos parte de ella. Por eso hemos luchado como hemos luchado.

Hoy tenemos un programa de acción política y es la nueva Constitución. Por eso cada uno de ustedes tiene el deber de estudiarla, simplificarla, hacer reuniones con el pueblo, transmitirla, enseñarla a manejar. Porque este es el programa de lo posible, de lo que se pudo conquistar democráticamente en la Asamblea Nacional Constituyente.

Queremos hacer en esta campaña que la mujer eleve al máximo su participación en la política, para vencer ese machismo esclerótico, que es una forma irresponsable e irrespetuosa de discriminación en la familia. Tenemos que movernos con la mujer, ser voceros de la libertad de ella; no queremos más machismo en la AD - M19. La democracia comienza por ahí.

Necesitamos acabar con este país injusto en el acceso económico a los beneficios. Porque aquí no podemos hablar solo de democracia política. Nosotros estamos comprometidos a eliminar gradualmente la concentración de los ingresos, para construir una democracia participativa. Porque la democracia -insisto- no es solo política. No somos, como algunos dicen, enemigos de la propiedad privada. Somos enemigos de que unos pocos tengan propiedad privada. Queremos que el pueblo pueda tener propiedad privada.

Estamos hablando en uno de los departamentos y en una de las ciudades más bellas y a la vez más injustas. Vamos a contribuir a modificar esa situación. Esta Cartagena no puede seguir siendo la de las dos caras: la cara hermosa que se ve y la oculta, detrás de la Popa. Eso tiene que acabarse. Llegó la hora que ésto acabe y lo vamos a hacer sin desorden. Lo vamos a hacer organizadamente, luchando por los derechos que nos consagra la Constitución hoy. Vamos a volver la Ciénaga de la Virgen lo que fue: un lugar limpio, alegre, donde los niños puedan bañarse nuevamente y vamos a sanear los cuerpos de agua. Y lo estamos diciendo en serio, porque nosotros cumplimos la palabra. Estamos convocando a este proyecto a todos los cartageneros que tengan de verdad, más allá de todos los partidos, la vocación de salvar a esta ciudad de la

muerte paulatina a la que ha sido llevada por la irresponsabilidad en el manejo de la cosa pública.

Pero vamos a hacer también, compañeros, la revolución pacífica de los servicios públicos. Estamos llegando al nuevo milenio y todavía, al lado de los ríos, poblaciones ribereñas no tienen acueducto. Eso es una infamia, que vamos a solucionar. Lo vamos a solucionar con dineros del Estado, pero con participación comunitaria.

Porque así vamos a fomentar el empleo, así vamos a tocar los problemas del subdesarrollo y del desempleo. Pero ya no más infamia. Tiene que haber un compromiso de las **personas** de buen corazón y buena conciencia en transformar ya y para siempre esa situación abominable de niños famélicos viviendo al lado de las riquezas más gloriosas. No más! El compromiso también es de ustedes: organizarnos para transformar la sociedad pacíficamente!

Por eso hemos dicho que la Alianza Democrática - M19 le enseñó a este país a concertar, abrió las puertas para que aprendieramos a conjugar el verbo **concertar**. Vamos a seguir concertando, porque hoy hay en este país un centro político y eso somos. Por eso no más radicalismos de palabra. Eso no sirve: soluciones es lo que quiere la gente! Eficacia es la palabra. Lo que mueve a la Alianza Democrática - M19, al pueblo que la sigue, es la eficacia en la palabra. Concertar!: eso tiene que quedarse en la cabeza de cada uno de nosotros, es el gran logro de la Constituyente que vamos a defender hoy.

No queremos más demagogia, no queremos más senadores ofreciéndoles a las poblaciones del desierto llevarle el mar. No queremos más éso, no seremos promeseros de la desesperanza, pero que quede claro: no vamos a ser bomberos de la protesta social. No vamos a ser bomberos, vamos a canalizar la protesta social para que haya soluciones porque solo las soluciones nos acercan a la paz y ésto lo tiene que entender hasta el que tenga la mente más pequeña. Y si no lo entienden, lo entenderán con la fuerza del pueblo.

Pero necesitamos, y a eso me comprometo, porque he trabajado en eso, y se lo pueden preguntar a Jaime Michelsen cuando le dieron la primera pedrada en el ojo, vamos a tener un manejo transparente de los recursos del Estado. Plata hay, lo que pasa es que se la roban. Por eso necesitamos un pueblo vigilante, una organización vigilante de los dineros públicos. Porque si hay una violencia horrible es la que se ejerce contra los impuestos que paga la gente y que termina

en el bolsillo de contratistas y funcionarios deshonestos. No lo vamos a tolerar más! Entre todos vamos a acabar con el robo de los dineros públicos.

Vamos a dejar de quejarnos para organizarnos, vamos a acabar el chisme. Vean, compañeros, la peor de las miserias, como decía Estanislao Zuleta, es la dispersión. Por eso esta campaña electoral tiene que servir para unirnos, no vamos a buscar solamente votos. Que le quede claro a todos, porque la campaña electoral que estamos organizando es una campaña que no acaba el 27 de octubre; sigue, porque vienen después las elecciones de marzo, y luego vienen las elecciones presidenciales. Necesitamos una organización en este sentido, eficiente. Y lo vamos a lograr. Seguro que ustedes lo van a lograr.

Compañeros, hagamos del oficio de la política algo digno. Que ser político sea algo respetable en este país. Ya comenzamos, en la Constituyente ya lo vimos, pero sigamos avanzando en eso.

La Colombia del siglo XXI necesita agua, energía, comida, escuelas, los vendedores ambulantes necesitan solucionar sus problemas. Soluciones! Para ello presentaremos programas realistas. Programas donde se diga: "hay ésto de dinero, ésto podemos hacer". Que el pueblo sepa para que no creemos ilusiones falsas.

Tenemos que hacer de la administración de justicia la posibilidad de acabar con una de las lacras más grandes de este país, que es la impunidad. Porque la impunidad ha sido el caldo de cultivo donde se ha expandido la violencia y el asesinato. Por eso es un compromiso de cada uno contribuir con una justicia nueva, a despejar el camino que tanto silencio ha sembrado, silencios que nos afectan a todos históricamente. Hoy todavía nos preguntamos quién mató al general Sucre. Hay que terminar con esta película: no más asesinatos impunes.

Lo que pasa es que tiene que haber una filosofía nueva en la cual está comprometido el propio presidente Gaviria, una filosofía que va en contra del autoritarismo. Una filosofía nueva que haga que cualquier gobernante al momento de pararse ante su pueblo ofrezca, antes que el garrote, la posibilidad de una solución política de las controversias. No más Santa Catalinas! No más! Yo pido aquí, ante ustedes, que nos paremos y le demos un aplauso a ese muchacho que murió por luchar para calmar la sed de su pueblo.

Como senador lucharé incansablemente por lograr la paz en mi patria. Es un deber de todos y un compromiso de todos. Tiene

que dolernos el soldado muerto, pero también el guerrillero muerto. Porque es la juventud que se está matando, para sostener un sistema que ya no queremos más. Todos somos colombianos y hay que lograr, como decía Carlos Pizarro, poder matar la muerte; que la muerte se acabe en este país.

Para llegar al tercer milenio siendo una Colombia nueva, tenemos que empezar a matar los odios históricos. Y los odios presentes. Esa no puede ser la lógica del trabajo de la Alianza Democrática - M19. Nosotros vamos a construir sobre la base de la sinceridad y del amor a nuestro pueblo y a nuestra patria. Hermanemos a esta Colombia creativa, como soñó Bolívar; deslumbremos al mundo y a los incrédulos. Demostremos que la muerte de Carlos Pizarro permitió que, como el Mio Cid, ganara para siempre la batalla.

Necesitamos unas candidaturas que enfrenten al viejo país. Ahora resulta que la clase política se quiere disfrazar de oveja. Hoy leíamos en la prensa que hay inhabilidades consagradas que aquí en Bolívar parece que no existieran. Aquí siempre quieren que los sucedan, como si esto fuera una monarquía; los hijos, los hermanos, los primos, los sobrinos. Vamos a derrotar el nepotismo! Vamos a derrotarlos! Entonces para qué pactamos las inhabilidades? Para que se violen? Para que se busquen las argucias jurídicas? No! Pactamos las inhabilidades para que se airee la política. Para que la política sea un oficio digno en esta sociedad.

Nosotros no queremos ser excluyentes: por eso hemos abierto las puertas a las alianzas con los sectores nuevos y renovadores de esta sociedad. Por eso vamos a ir a la búsqueda de la gobernación de Bolívar en principio, a través de un frente, con varias organizaciones democráticas que surgieron y crecieron en el seno del liberalismo y que aunados, entre todos, podamos derrotar ese pasado de exclusión.

Para finalizar, quiero decirles que no perdamos el tiempo hablando mal de ellos. La gente sabe quiénes son. Aprovechemos el tiempo hablando de lo que queremos hacer, con la organización del pueblo, pero dejemos los radicalismos estériles. Vamos a construir una patria nueva, con un lenguaje nuevo: un lenguaje de compromiso. Esta pelea no es contra personas, esta pelea es contra una cultura. Es contra la deshonestidad, el clientelismo y la demagogia. Juremos todos ante Bolívar, ante Bateman, ante Pizarro, ante Navarro, nuestro jefe y futuro presidente, que ganaremos el derecho al futuro. Y lo vamos a ganar con tolerancia, con disciplina y con un pueblo participante. Palabra que sí!